

# VALIJA indiscreta

LA BANDERITA

El dia 12 de Octubre, Fiesta de la Raza, no quedó en todo México ni una banderita monárquica. ondeaba sólo una en la azotea de un edificio de la avenida del 20 de Noviembre, y, según leemos, unos "mozalbete, asilados españoles" la desprendieron, la destrozaron y le prendieron fuego. "Símpatizantes e intrépidos "mozalbete". El hecho motivó la "enérgica protesta de unos españoles" que vivían en la redacción de "Exclusión", calificando el noble y patriótico gesto de los "mozalbete, asilados españoles", de "verdadero atroco", que "causó bajo la sonrisa de los códigos", por estimarlo "como daño en propiedad ajena". Siempre la propiedad! Con la propiedad hemos dado, Sancho, "Propiedad de un trozo de percalino"! La bandera franquista es un bien mueble que vale lo que cuenta a tantos pesos el metro. Así pienzan los españoles franquistas que tienen de la vida un sentido mercantil y utilitario, del que están hirviendo, por lo visto, los "mozalbete" que desprendieron el pendón. Los primeros son los desfumados a hacer grandes fortunas en el ramo de abarrotos; los segundos son ya, cuando no han pasado aún de "mozalbete", cuando apenas comienzan a vivir, "estilos políticos", lo que quiere decir que no los ha llamado Díos por la senda de los buenos negocios.

Mas oí dicen los españoles franquistas que esa bandera es de todos? En ese caso, creerán que lo es también de los "mozalbete asilados" — cosa que ellos y nosotros rechazamos— y, en consecuencia, con arreglo a las mismas ideas de los españoles franquistas, los "mozalbete asilados" tenían perfecto derecho a destruir la bandera monárquica como cosa propia, y no como propiedad ajena. Seamos lógicos o es la bandera de todos — como dicen ellos— o no lo es — como decímos nosotros. Si lo es — exceptuando su posición banderita —, tanto derecho tienen unos españoles a arrancar como otros a arrancar. El caso es que dicen Unamuno, es pasar el rato.

Pero eso les dice nada a los españoles que plantaron esa bandera monárquica en una azotea. A juzgar de que unos "asilados políticos"? Todo el secreto de la lucha por las banderas está ahí. Que un gobierno fascista, encobardando una bandera de orgullo, destriñe a unos "mozalbete", lance a la juventud de la patria a la emigración, la expulsa del hogar y la persigue al extranjero, no es cierto derecho político? Poco a poco a destruir los símbolos del régimen que los persiguió? Algunos españoles asilados, que usan ser representaciones doradas de ciertas colonias españolas en América, no comprenden, sin duda, el drama de una juventud americana de los estados, ensombrada de la Unidad, herida de la escuela, ametrallada en los caminos del destino por aviones alemanes e italianos,

que también llevaban en sus alas la escarapela roja y grisada. Cuando la juventud española le pedía asilos y fibros, laboratorios y campos de deporte, alegría y porvenir, los hombres de la bandera roja y guinda le dieron dolor, metralleta, cerciales, campos de concentración, destino y orfandad. Yo no sé si quienes quemaron la bandera franquista eran "mozalbete, asilados españoles". Lo sé es que entre los asilados españoles hay "mozalbete", es decir jóvenes que eran niños cuando Franco levantó la bandera de la trascisión —que es esa misma bandera planteada en una azotea de la avenida del 20 de Noviembre—; y jóvenes cuyos padres fueron fusilados por los foliágueros de la bandera roja y guinda... Bandera del crimen! Pendón del deshonro español!

Nunca fué esa la bandera de las glorias de la patria, sino de sus vergüenzas y fracasos. Esos españoles que han visitado la redacción de "Exclusión" para protestar contra el mercilitismo atentado cometido por "grupos ignorantes de la historia gloriosa de su país" contra la bandera que "llevó sus colores a todo el mundo" y con la cual "llegó a tierras de Andúchibla la cultura española", demuestran que los verdaderos ignorantes de las glorias españolas son ellos. No se ofendan por eso. El negocio de abarrotos no exige conocimientos especiales de historia, y en esa materia andan ellos algo flojos. Esta bandera no trajo nada a tierras del Andúchibla. La bandera de Hernán Cortés era roja. Con el amarillo —pus en la nariz— fué la bandera de la decadencia borbónica. Cuando los hombres de la tierra del Andúchibla tuvieron la fuerza para levantar frente a ella la bandera de su independencia. La bandera roja y guinda no es la bandera de Numancia, ni de Sagunto, ni de la Reconquista, ni de las Navas,

ni de Granada, ni del descubrimiento de América, ni de Lapaz, ni de Flandes, ni de París, ni del Guerrillero. No es la bandera de Vizcaya, ni de León, ni del Cid, ni de Colón, ni de Pizarro, ni de Cortés, ni de Méjico, ni de Balboa, ni de Magallanes, ni del Gran Capitán, ni de don Juan de Austria. No es, pues, la bandera de las glorias —que no son las— que los ignorantes suelen citar creyendo que se alcanzaron bajo los pliegues de una bandera que todavía no existía. La bandera roja y guinda es, si, el pendón de Carlos IV, rey de fidia, y de su mujer que era otra pendón. Es la bandera de Fernando VII y de los Cien Mil Hijo de San Luis, de Isabel II y del Padre Claret, de Alfonso XIII y del Martinitillo, de Primo de Rivera y de la Cordera, de Martínez Amídalo y de Franco, del señor García Olay y señora. Es la bandera del desastre colonial y de la "Marcha de Cañizal", del fusilamiento de Rizal y de los tormentos de Montjuich, del Barranco del Lobo y de Animal, del desfalco de Lorcha y del Solto del Alberche. Es también la bandera de los moros de Francia que asesinaron a mujeres en las aledañas españolas y fusilaron al doctor Pezet, de la matanza en la plaza de toros de Badajoz y de la destrucción de Guernica y Granollers, de las llamas de Quicpa de Llano asistiendo a obreros andaluces y de los cerciales y campos de concentración donde sufrieron martirio y cautiverio miles de españoles. Es, para que nadie falte al sarcasmo, la banderita de "Las Corsarias", banderita de segundos tíos, de pasodoble con los muslos al aire, de revisión de género infinito!

Si fueron "mozalbete asilados españoles" quienes quemaron esa bandera franquista sabrán, pues, lo que se hacen. Demuestran conocer la Historia de España, que, por lo visto, ignoran quienes fueron a protestar a la redacción de "Exclusión".

Pero fueron realmente jóvenes españoles quienes prendieron fuego a esa bandera omision-

te, y no obstante que la bandera franquista es la bandera de la decadencia, de la degeneración, y de la miseria, con poderes tan malos como los gobernantes monárquicos, no obstante que representa la bandera de Francisco Franco, que es la bandera que lleva el Falangismo, considerado actualmente como la ideología más peligrosa y cobarda —lo redoblante español es su vacío—, no obstante que es la bandera que ampara en el Ademar, el verano y la liberalidad de Madrid, que es la bandera que representa, como dice el refrán, "un varapalo"; como dice el refrán, "el Ademar", como dice el refrán, "el Falangismo", como dice el refrán, "el Falangismo". Son jóvenes pertenecientes a la sociedad "asilados españoles" quienes queman esa bandera, asilados en Francia, si el Doctor Amídalo, si el General Martínez Amídalo, o quizás de donde sea. Son jóvenes pertenecientes a la sociedad "asilados españoles" quienes queman esa bandera, asilados en Francia, si el Doctor Amídalo, si el General Martínez Amídalo, o quizás de donde sea.

Son jóvenes pertenecientes a la sociedad "asilados españoles" quienes queman esa bandera, asilados en Francia, si el Doctor Amídalo, si el General Martínez Amídalo, o quizás de donde sea.

EL VALIJERO